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教 育 委 員 会 定 例 会 議 事 録 

 

令和３年８月１７日 午後２時００分 開会  

 

出席委員 

 教  育  長   髙 本 訓 久 

委     員   戸 苅 恵理子 

委     員   菅 沼 由貴子 

委     員   渡 辺 時 行 

委     員   山 田 清 志 

 

説明のための出席者 

  教育部長             前 田 清 彦 

  教育部次長          髙 橋 純 司 

  教育部次長兼中央図書館長  尾 﨑 浩 司 

庶務課長          酒 井 保 吏 

学校教育課主幹       桑 野 立 吾 

生涯学習課長        林   弘 之 

スポーツ課長        梅 野 忠 彦 

  学校給食課長          林    俊  光 

中央図書館主幹       中 西   明 

 

教育長が指定した事務局職員 

主    事        近 藤 邦 宏 

主    事        森 下   徹 

 

議事日程 

第１ 議事録署名委員の指名 

第２ 第27号議案 令和２年度教育委員会決算について（非公開） 

第３ 第28号議案 令和３年度９月補正予算について（非公開） 

第４ 第29号議案 教職員の任用について（非公開） 

第５ その他報告 行政課指摘事項について 

第６ その他報告 監査委員指摘事項及び措置状況等について 

 

「髙本教育長」 定刻になりましたので、ただ今から教育委員会を開会し、直ちに会

議を開きます。始めに、日程第１、「議事録署名委員の指名」を行います。本日の議事

録署名委員は、教育長において、戸苅・山田 両委員を指名いたします。よろしくお

願いいたします。 

開示 
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「髙本教育長」 続きまして、日程第２、第２７号議案「令和２年度教育委員会決算

について」及び、日程第３、第２８号議案「令和３年度９月補正予算について」は、

９月市議会で上程される案件であり、未だ公（おおやけ）になっていないものである

ことから本日の議事を非公開としたいと思います。さらに次の日程第３、第２９号議

案「教職員の任用について」は、職員の人事に関する案件ですので、こちらも議事を

非公開とし、会議内容の議事を別に記録することとしたいと思います。以上の理由に

より、議案の第２７号、第２８号、第２９号の議案の審議を非公開としてよろしいで

しょうか。 

   （異議なしの声） 

「髙本教育長」 異議なしと認め、第２７号、第２８号、第２９号の３つの議案は非

公開とします。それでは、日程第２、第２７号議案「令和２年度教育委員会決算につ

いて」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。 

 

（以下、当日議事は非公開） 

「髙橋教育部次長」 「令和２年度教育委員会所属別歳出決算額調書」に基づき、教

育委員会の決算額等の概要について説明。 

「各課長」 「令和２年度決算にかかる主要な施策の成果報告書」に基づき、令和２

年度中に行った各課の主要な事業等として下記を抜粋して説明。 

【庶務課】 

・新型コロナウイルス感染症対策（学校再開） 

・GIGA スクール事業（１人１台端末等） 

・小学校環境対策事業費（校舎トイレ洋式化等） 

【学校教育課】 

・心理教育相談事業 

・学級運営支援事業 

・部活動総合支援事業 

【生涯学習課】 

・第３次豊川市生涯学習推進計画の改訂 

・三河国分寺跡保存整備事業 

・生涯学習会館管理運営費（小坂井生涯学習会館開館準備） 

【スポーツ課】 

・スポーツ合宿支援事業 

・体育施設の指定管理 

・豊川公園整備事業 

【学校給食課】 

・学校給食センター長寿命化事業 

・給食物資納入事業者に対する補償金（新型コロナウイルス対策） 
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【中央図書館】 

・図書館管理運営費等 

・電子図書館管理運営費 

・ジオスペース館管理運営費 

 

「髙本教育長」 事務局から説明があったとおり、令和２年度については新型コロナ

ウイルス感染症の影響を色濃く受けた１年でした。コロナの影響は様々な事業に波及

しましたが、決算額としては、対前年度で増額となったとのことです。この件につい

て、ご質疑がありましたらお願いします。 

「渡辺委員」 学校教育課の「私立学校等補助」について伺います。予算規模は令和

元年度と２年度がほぼ同額となっていますが、決算額については令和２年度は大きく

減少しています。この要因について教えてください。 

「髙橋教育部次長」 当初予算の金額確定が１月下旬頃に行われ、その数字が３月の

議会で上程されることになります。私学助成については、国、県、市がそれぞれ補助

金を分担して支出しているものですが、今回、国と県の補助額が大幅に上がることと

なりました。この増額について、予算調整の段階では未確定であったため、当初予算

としては従来通りの計算方法で予算化したことから、予算規模としては前年度と同水

準となっています。新年度になり、国と県の補助金増額が正式に決まりましたので、

決算額については、その分市の負担する金額を縮小したということで減少したものと

なります。 

「山田委員」 学校教育課の「中学校保健費」について伺います。減少理由が臨時備

品購入費の皆減となっていますが、この内容について教えてください。 

「髙橋教育部次長」 この臨時備品購入費は高圧蒸気減菌器、いわゆるオートクレー

ブとなります。令和元年度に中学校においてオートクレーブの購入を行いましたが、

それが臨時的経費であったため、その分減少したというものです。 

「戸苅委員」 学校教育課の「外国人児童生徒教育推進事業費」について伺います。

成果報告書上の経費については“日本語指導助手１１名のうち４名分”との記載があ

りますが、残りの７名分はボランティアのような位置づけということですか。 

「桑野学校教育課主幹」 残りの７名分については人事課予算となります。１１名の

うち４名が学校教育課予算、残り７名が人事課予算となります。報告書上、学校教育

課としての報告数値となりますので、４名分の費用のみを掲載しています。 

「山田委員」 学校教育課の「魅力ある学校づくり推進事業費」について伺います。

令和元年度と比較し、事業費が大きく減少していますが、この理由について教えてく

ださい。 
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「桑野学校教育課主幹」 令和２年度も令和元年度と同規模の予算を組んでいました

が、新型コロナウイルス感染症の拡大により、各小中学校で予定していた行事が中止

や規模縮小となりました。そのため計画通りの予算執行ができなくなり、令和２年度

の決算額が減少となったものです。 

「戸苅委員」 学校教育課の「小中学校教育推進費」に関連して伺います。コロナ感

染症対策の消毒作業を行うスクール・サポート・スタッフのおかげで、市内の学校に

おいては感染拡大の事態になっていないのだと思います。今後、感染状況がどうなっ

ていくのか分からないですが、しばらくは継続いただきたいと思います。ところで、

学校以外の公共施設にも、同じような消毒作業を行うスタッフが導入されているので

しょうか。 

「林生涯学習課長」 社会教育施設ですが、日々の施設管理の一環として委託業者や

シルバー人材センター、若しくは施設の職員が消毒作業を行っています。施設によっ

て、消毒する人が異なりますが、総じて徹底的に行っています。 

「尾﨑中央図書館長」 中央図書館については、入り口に手指消毒を設置し、さらに、

ジオスペース館では入場前に体温測定等も行っています。また、学習コーナーの部分

においては座席数を半分に絞っており、短時間で終えていただけるようなお願いをし

ています。閲覧室についても、昼間に一度全員に退出いただいて、一斉消毒を行うな

ど徹底しています。 

「梅野スポーツ課長」 スポーツ施設についても同様です。入口に消毒液を設置して

いるほか、利用者に体調確認シートを利用ごとに提出いただいています。また、器具

等についても、徹底した消毒を行っています。  

「山田委員」 生涯学習課の「社会教育活動費」について伺います。豊川市の子ども

会の組織率が近隣市と比較すると高いという話題が先の定例会でありました。子ども

会への活動費補助が昨年度と比較すると減っていますが、これは徐々に減っているの

か、コロナの影響なのか教えてください。 

「林生涯学習課長」 社会教育活動に関する助成金として、生涯学習課から５つの団

体に支出しています。このうち、決算額が減少したのは子ども会と青年団ですが、こ

れはコロナの影響です。例えば子ども会ですが、毎年開催している子ども会大会やＫ

ＹＴ（危険予知トレーニング）研修会といった事業が開催できなかったことにより、

そういった事業に対する運営費補助が支出されなかったことが理由となります。青年

団についても同様です。 

「渡辺委員」 学校教育課に伺います。「中学校教育推進費」において、副読本を全学

年５，１７６名に無償給与したとありますが、「中学校保健費」においては、全学年５，
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４５０人に対して尿検査を行ったとあります。この乖離について教えてください。 

「桑野学校教育課主幹」 中学校保健費の尿検査の人数には、二次検査を受けた生徒

数（２７４名分）が含まれているため、全学年の生徒数よりも多くなっています。 

「髙本教育長」 他によろしかったでしょうか。特にご質問、ご意見がなければ採決

を行います。本案は原案のとおり可決することにご異議ありませんか。  

   (異議なしの声) 

「髙本教育長」 異議なしと認めます。日程第２、第２７号議案「令和２年度教育委

員会決算について」は原案のとおり可決いたしました。 

 

「髙本教育長」 非公開で続けます。日程第３、第２８号議案「令和３年度９月補正

予算について」を議題と致します。事務局から説明をお願いします。 

 

（以下、当日議事は非公開） 

「酒井庶務課長」「林生涯学習課長」「梅野スポーツ課長」 第２８号議案「令和３年

度９月補正予算について」を資料に基づき説明。 

（庶 務 課：教育振興基金積立金、中部小学校校舎屋上等改修工事、教育用コン

ピュータ保守費用の追加） 

（生涯学習課：旧小坂井生涯学習センター解体工事費用の増額） 

（スポーツ課：市民体育大会中止に伴う予算取り下げ、体育施設営繕工事費等の追

加） 

「髙本教育長」 この件について、ご質疑がありましたらお願いします。 

「菅沼委員」 生涯学習課に伺います。旧小坂井生涯学習センターの解体にあたり、

煙突部分からアスベストが検出されたことにより予算増額とのことですが、この煙突

は何に使われていたものですか。 

「林生涯学習課長」 旧小坂井生涯学習センターは昭和４９年建築の建物ですが、当

初は重油を燃やしてボイラーの暖房を使っていたようです。そのための煙突だったよ

うですが、近年では使われていません。 

「山田委員」 スポーツ課に伺います。御津臨海球場には草刈機が２台あって、１台

だけ倉庫に格納されている。この倉庫も倒壊の危険性があるということですが、現在

の倉庫は２台入らない大きさなのですか。 

「梅野スポーツ課長」 現在の倉庫は１台しか入らない大きさです。もう１台につい

ては、もともと簡易なビニール屋根の下にあったのですが、それは先に壊れてしまっ

て、現在では雨ざらしの状態となっています。そこで、今回２台とも収納できる倉庫

を設置するものです。 
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「渡辺委員」 同じくスポーツ課に伺います。市野球場グラウンドについては数年前

にも、グラウンドと芝の内外野の部分を修繕していたと思います。この費用は、今後

も定期的に発生するものなのか、もしくは雨などで土が流れてしまったことにより突

発的に発生したものなのか教えてください。 

「梅野スポーツ課長」 市野球場については、平成２７年度に一度グラウンド等の修

繕をしたのですが、委員が言われたとおり、雨などによりどうしても土が流れてしま

います。今回、軟式野球の中部大会が市野球場で開催されることが決まったこともあ

り、再度修繕することとしたものです。 

「山田委員」 庶務課に伺います。金屋中学校の屋内運動場が先日（８月９日）の竜

巻で大きく被害を受けたと思います。今回の補正に含まれていないようですが、補正

しなくても修理ができるということですか。 

「酒井庶務課長」 この９月補正予算ですが、各課から財政課への要求書提出期限が

７月２０日までとなっていました。この資料に掲載された各課の補正内容は、その日

までに提出されたものとなっています。先週竜巻被害を受けた金屋中学校屋内運動場

については、現在足場を組んで、仮復旧として防水シートを施工して対応している状

況です。復旧にかかる費用がいくらになるのかまだ分かりませんので、補正計上がで

きないというものです。金額未定のため補正予算として追加計上はできませんが、当

初予算で措置された中学校修繕料の中でやりくりしながら復旧し、不足する場合は今

後補正等で対応することを考えています。 

「菅沼委員」 保険等の対象にはなりますか。 

「酒井庶務課長」 公共施設は総じて保険に入っており、今回の場合だと費用の１/２

が保険料で賄われることとなります。残りの１/２についても、災害復旧用の国庫補助

金などを活用しながら対応していくこととなります。 

「髙本教育長」 他によろしかったでしょうか。特にご質問、ご意見がなければ採決

を行います。本案は原案のとおり可決することにご異議ありませんか。  

   (異議なしの声) 

「髙本教育長」 異議なしと認めます。日程第３、第２８号議案「令和３年度９月補

正予算について」は原案のとおり可決いたしました。 

 

「髙本教育長」 非公開で続けます。日程第４、第２９号議案「教職員の任用につい

て」を議題と致します。事務局から説明をお願いします。 

「桑野学校教育課主幹」 第２９号議案「教職員の任用について」を資料に基づき説

明。 
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「髙本教育長」 この件について、ご質疑がありましたらお願いします。 

 

（以下、議事内容は人事情報に関わるため議事を非公開） 

 

「髙本教育長」 続いて日程第５、その他報告「行政課指摘事項について」を議題と

致します。事務局から説明をお願いします。 

「酒井庶務課長」 その他報告「行政課指摘事項について」を資料に基づき説明。 

「髙本教育長」 この件について、ご質疑がありましたらお願いします。 

「髙本教育長」 特にご質問等がなければ その他報告「行政課指摘事項について」

の報告は以上とさせていただきます。 

 

「髙本教育長」 議題としては最後です。日程第６、その他報告「監査委員指摘事項

及び措置状況等について」を議題とします。事務局から説明をお願いします。 

「林生涯学習課長」 その他報告「監査委員指摘事項及び措置状況等について」を資

料に基づき説明。 

「髙本教育長」 この件について、ご質疑がありましたらお願いします。 

「髙本教育長」 特にご質問等がなければ その他報告「監査委員指摘事項及び措置

状況等について」の報告は以上とさせていただきます。 

 

「髙本教育長」 本日の会議に付議されました案件は以上ですので、これで本委員会

は閉会といたします。 

  （午後３時４８分 閉会） 

 

この議事録は真正であることを認め、ここに署名する。 

 

                    教 育 委 員       

 

                    教 育 委 員       


